
尾張旭市議会議長殿

一般質問(代表・1固1亙)通告書

尾張旭市議会会議規則第50条第1項の規定により9月定例会において別

紙のとおり質問したいので通知します。

なお、質問事項の件数及び質問方法は、下記のとおりです。
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別紙                    氏 名  芦原 美佳子    

質 問 事 項 

 

№  １－１  

ひとり暮らし高齢者の支援の強化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

本年６月、政府は孤独・孤立対策に対する新たな重点計画を決定しまし

た。その中には、単身高齢者支援の強化も盛り込まれています。高齢化の進

展に伴い、身近に頼れる親近者がいない高齢者は、今後さらに増加すること

が見込まれており、家族による支援を前提とした制度の見直しが求められま

す。 

本市においてもひとり暮らし高齢者世帯が今後さらに増加することが想定

され、地域から孤立しがちな単身高齢者を、地域でつながり、見守り、サ

ポートしていくことが重要になっていくものと考えます。そこで、ひとり暮

らしの高齢者が今後も安心して暮らせる尾張旭市を目指して、以下伺いま

す。 

 

（１）ひとり暮らし高齢者の現状について 

本市における単身高齢者の現状について伺います。 

 

（２）支援の現状について 

ひとり暮らしの高齢者に対して、現在行われている支援について、見

守り支援も含めて伺います。 

 

（３）課題について 

現在行われているひとり暮らし高齢者への支援や見守りにおいて、課

題と認識されていることについて伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  芦原 美佳子    

質 問 事 項 

 

№  １－２  

ひとり暮らし高齢者の支援の強化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

（４）ひとり暮らし高齢者の支援の強化について 

ア 高齢者見守りサポーターについて 

家に閉じこもりがちなひとり暮らしの高齢者等に、「声かけ」や

「緩やかな見守り」などの安否確認を行い、異変を発見した場合は市

や地域包括支援センター、民生委員・児童委員へ連絡をする「見守り

サポーター」を養成し、活動を展開している自治体があります。ひと

り暮らし高齢者等をサポートするために、見守り体制の充実や地域力

の強化につながる取組であり、本市でも検討すべきと考えますが、見

解を伺います。 

イ 見守り活動ハンドブックについて 

地域住民の声かけや緩やかな見守りを行う際に、相談や通報が関係機

関に不安なく行えるよう、見守り活動に関するポイントや手順をまとめ

たハンドブックを作成している自治体があります。見守り体制の充実を

図る上で大変役立つものであると考えますが、本市での活用について見

解を伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  芦原 美佳子    

質 問 事 項 

 

№  ２－１  

不登校対策の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

2022年度の小中学校における不登校児童生徒数は約30万人。本市において

も、文部科学省が示している「誰一人取り残されない学びの保障に向けた不

登校対策ＣＯＣＯＬＯ(ココロ)プラン」に示されている取組を推進し、様々

な対策が行われていますが、不登校児童生徒は増え続け、近年は特に小学生

の不登校が増加しています。 

不登校対策は、最重要課題であり、今後も引き続き充実を図る必要があり

ます。不登校の児童生徒への更なる支援の充実を目指し、以下の点について

伺います。 

 

（１）教育支援ルームつくしんぼについて 

ア 通室状況について 

不登校児童生徒が増加する中で、つくしんぼに通う児童生徒も増加傾

向にあるのでしょうか？また、２中学校内に教育支援ルームが設置され

たことにより、つくしんぼの通室状況に変化はあるのか伺います。 

イ 通室方法について 

つくしんぼに通室している児童生徒は、どの小中学校区から通われて

いるのか？また、徒歩、自転車、保護者の送迎等どのような方法で通室

しているのか伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  芦原 美佳子    

質 問 事 項 

 

№  ２－２  

不登校対策の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

（２）校内教育支援ルームについて 

本年３月の代表質問において昨年度より実施されている旭中学校の校

内教育支援ルームの成果について質問しましたが、校内教育支援ルーム

に足を運ぶ生徒も増え、その成果は着実に出ているとのことでした。 

ア 校内教育支援ルームの成果について 

  校内教育支援ルームの成果について、具体例を伺います。 

イ 成果を踏まえた小学校における未然防止策について 

令和４年に福祉文教委員会で「校内フリースクール」の行政調査に

伺った岡崎市では、昨年度、全中学校に設置が完了。多くの成果が表れ

ていることから、小学校内へも校内フリースクールを段階的に拡充して

います。小学校の長期欠席者増加率の抑制が、中学校の長期欠席者増加

率の抑制にもつながるものと考えますが、小学校への長期欠席者増加へ

の対応の必要性について、未然防止策について伺います。 

ウ 小学校への校内教育支援ルームの設置について 

中学校内教育支援ルームの成果等を踏まえ、小学生を対象とした校

内教育支援ルームについても検討していただきたいと考えますが、見解

を伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  芦原 美佳子    

質 問 事 項 

 

№  ２－３  

不登校対策の充実について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

（３）校内教育支援ルームやつくしんぼに通わない通えない不登校児童生徒

への対策について 

本市において、校内教育支援ルームや教育支援センターなど、不登校

児童生徒の居場所ができました。一方、多くの家の中に閉じこもる不登

校児童生徒については、更なる対策が必要です。そこで、校内教育支援

ルームやつくしんぼに通わない、あるいは通いたくてもできない不登校

児童生徒への対策について、以下の点について伺います。 

ア 現在の取組について  

イ 課題と今後の取組について 

 

（４）オンライン学習支援について 

以前の議会質問において、ＧＩＧＡスクール構想により整備された１

人１台タブレットの活用については、通常の授業はもとより、不登校な

どにおける活用も進めているとのことでした。 

そこで、不登校対策としてオンラインを活用した学習支援について伺

います。 

 

（５）不登校対策への教育長の思いについて 

不登校対策への教育長の決意を伺います。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 


